
 
 
Herrn Bezirksbürgermeister  
Bernd Schößler 
 
Herrn Oberbürgermeister  
Jürgen Roters 
 
 
 
 

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 14.09.2011 

 AN/1649/2011 
 
Antrag gemäß § 3 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Bezirksvertretung Nippes 29.09.2011 
 
 
Industriedenkmäler 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird gebeten: 

1. Sich über den Zustand der Industriedenkmäler auf dem ehem. Verschiebebahnhof  
Nippes ein aktuelles Bild zu machen. 

2. Vorzutragen, welche Möglichkeiten zum Schutz der Denkmäler der Verwaltung 
zur Hand gegeben sind. Damit ist  auch die unter Schutz gestellte Tätigkeit der 
Vereine des EMK gemeint. 

3. Bei Verletzung des Denkmalschutzes umgehend tätig zu werden. 

 
Begründung: 
Im Zusammenhang mit der Errichtung der neuen Wartungshallen ist zu befürchten, dass 
denkmalgeschützte Bauwerke nicht berücksichtigt wurden. Ebenso wird in der 
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Diskussion um das Eisenbahnmuseum nur vom Bestandsschutz der Baudenkmäler 
gesprochen, nie vom Schutz der Vereinstätigkeiten, die in der 
Unterschutzstellungsurkunde besonders erwähnt wurden. Daher wurden unter Anderem 
auch alle Gleise zum Anschluss an das Bahnnetz unter Schutz gestellt. Hier stellt sich die 
Frage, in wie weit die DB als Eigentümer der zum Denkmal gehörenden Gleise, diese so 
teuer verpachten darf, dass eine geschützte Tätigkeit nicht mehr möglich ist.  
Ebenso ist zu prüfen, in wie weit beschädigte Industriedenkmäler wieder herzustellen 
sind, wenn dies dem Eigentümer zumutbar ist. 
 
 
 
 
gez. Baumann 
 


